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L'INFORMAZION E

Dal 6 al IO luglio la kermesse che quest'anno s celebra a Bosco Albergat i

Cinque giorni di sport e diritt i
Tornano i Mondiali Antirazzist i

ra impegno socile e divertimento
E fanno quindici

Tante sono le
edizioni de i

Mondiali Antirazzlst l
che da quest'ann o

lascian o
Casalecchio di Ren o
per Bosco Albergati

L a caraovana dei Mondiali Anti-
razzisti riparte da Bosco Alber-

gati . .{ll trasferimento da Casalec.-
chio - spiega Carlo Balestri, cuore e
anima della manifestazione giunta
alle 15esima edizione - è stata un a
scelta legata sia al desiderio di tor-
nare a una dimensione più ridotta
della festa sia all'esigenza di ottimiz -
zare le risorse economiche». Ma l a
ricetta non cambia per la kermess e
che accoglierà circa 230 squadre nei

gli r venti che hanno contraddistint o
questo 2011 nell'area nordafricana .
Ma si tratta di un tema che spinge a
ricordare, nell'anno del 150° anni-
versario dell'unità d'Italia, la profon-
da tradizione migratoria del nostr o
paese». Come da tradizione, all'in-
terno del parco dei Mondiali Anti-
razzisti sarà predisposto un campeg-
gio per i partecipanti alla manifesta -
zione e per tutti coloro che voles-
sero scegliere di trascorrere i primi

Oltre 230 squadre
iscritte provenienti
da 50 Paesi drfferel~nti
per un torneo dal

sapore antico senza
arbitri e con
formazioni miste

vari tornei di calcio a 7, basket, cric -
ket, rugby e pallavolo . La formula è
quella di sempre, sport per tutti
all'insegna dell'antirazzismo : basso
livello della competizione ; assenza
di arbitri e gare autogestite, compo-
sizione miste delle squadre per età ,
sesso, provenienza e capacità . Nel
(:orso dei cinque giorni (da merco-
ledì 6 a domenica 10 luglio) ci sa-
ranno proiezioni di film e concerti
(vedi box) ; il tema principale di que-
sta edizione sarà la discussione sull a
migrazione e sul diritto alla mobilita ,
intesa come libera circolazione del-
le persone . «I fina riflessione inevita -
bile - racconta Balestri - alla luce de -

di luglio nel villaggio sportivo e an-
tirazzista della Uisp . L'accesso all'a-
rea campeggio, così come la parte-
cipazione ai tornei sportivi e a tutte
le attività culturali è rigorosamente
gratuita . «Anche quest'anno - sotto-
linea Vincenzo Manco, president e
regionale Uisp Emilia-Romagna - ab -
biamo scelto di conservare la voca-
zione aggregativa della festa anche a
dispetto delle problematiche eco-
nomiche derivanti dalla crisi e che
colpiscono anche la nostra associa-
zione». In collaborazione col Grup-
po Fiera verrà potenziato il sistema
di raccolta differenziata, caratteristi-
ca della manifestazione da anni .
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Encenzo Trota premiato la targa "Valori in campo"
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CITI MEGLIO di Vincenzo
Tota, presidente del Comitato
Provinciale del Cip, può illu-
strare meglio che cosa sia un
CASP e quali siano le funzio-
ni

Presidente, partiamo
dall' b6abc" per illustrare i l
progetto non addetti ai lavo-
ri . Cos'è il CASP ?

«Prima di rispondere occor-
re una breve premessa pe r
comprendere la trasformazio-
ne in atto nei Comitato Para-
limpico, che ha visto il passag-
gio nelle Federazioni Olimpi -
che di molte discipline sporti -
ve, portando a termine cossi un
processo di riorganizzazion e
che ha portato il C1P a diven-
tare una confederazione dell e
Federazioni Paralimpiche .

In sintesi ciò significa ch e
l'attività sportiva agonistic a
(per disabili,) è svolta dall e
Federazioni Olimpiche, e que-
sto già dalla stagione spore a t

appena conclusa, mentre i l
CIP si occup a di tutta l'attivit à
di promozione.

Attraverso i CASP - Centri
di Avviamento Sport Paralim-
pico – il CIP espeterà le atti-
vità di Avviamento allo Sport
delle persone con disabilita, a i
fine di costr uire un serbatoi o
di nuovi praticanti da destina -
re, in una fase successiva, all e
varie attività agonistiche e
promozionali che, le entità
riconosciute dal Comitato ,
Federazioni Paralimpiche e
Discipline Associate, dovran-
no garantire» .

Perché il primo CASP a
Reggio Emilia aaell"situt o
superiore Filippo Re ?

«L'apertura del Centro d i
Avviamento allo Sport Para-
limpico alla Filippo Re è i l
giusto riconoscimento ad t (I

Istituto che ha sempre creduto
nell'attività motoria e sportiv a
per gli alunni disabili, e che d a
quattro anni e af filiato al
Comitato Paralimpico . Grazi e

instancabile lavoro dell a
professoressa Antonella D i
dico, del dirigente scolastic o
Franco Santo De Luca e dei
suoi collaboratori, la sinergia è
ad ampio respiro .

Basti pensare che da ann i
abbiamo studenti che fanno
tirocinio presso il Comitato,
aiutandoci anche nel lavoro di
seoreteria» .

aI è il principio guida
del CASP ?

=<I Centri di Avviamento no n
devono lavorare solo e diretta -
mente sul disabile, ma soprat-
tutto sulle condizioni che gl i
permettono di esprimersi ,
ponendolo al centro del pro -
getto che ha come idea predo -
minante quella dello s port
come mezzo di affermazione

della persona .
Questo, del resto, è stato dal

primo momento dell ' insedi a-
mento del Comitato Provin-
ciale reggiano le linea guid a
del nostro operare sul territo-
rio .

Cerchiamo di eliminare o
ridurre gli ostacoli sia cultura-
li che fisici (non solo le barrie-
re architettoniche, 4 uindi) che
impediscono al disabile di
curare il proprio corpo anch e
attraverso l 'attività fisica» .

Di fatto l'apertura de l
CASP alla Filippo Re è una
"medaglia" per il Progetto
Scuole del CIP Reggio Erni-
lia .

Verissimo, e ne siamo par-
ticolarmente soddisfatti .

L'anno scolastico appen a
concluso ha visto il coinvolgi -
mento di ben 30 istituti ne l
nostro Progetto : dalla Bass a
alla Montagna abbiamo visto
crescere in maniera esponen-
ziale la partecipazione degl i
studenti disabili ai Giochi Stu -
denteschi, e soprattutto abbia -
no reso "sistemico" il proget-
to con l'Azienda USL Medici-
na della Sport . Per questo vor -
rei ringraziare tutti : consiglie-
ri, collaboratori, tecnici e pro-
fessori, per quanto fanno per i
ragazzi disabili delle scuole .
Grazie davvero» .
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Ogni provincia ne può avere fino a tre : il prossimo sarà alla Tricolore Nuoto?
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STORICA apertura di u n
CASP (Centro di Avviament o
allo Sport Paralimpico) a Reg-
gio Emilia, il primo in Itali a
avviato da un istituto scolasti -
Co, nel caso specifico l'istitut o
professionale Filippo Re .

I CASP sono lo strument o
attraverso cui il CIP favorisce
la costruzione di un process o
educativo sportivo nei disabi-
li, ponendoli al centro del pro -
getto che ha come idea predo -
minante quella dello spor t
come mezzo di affermazion e
della persona .

F' il C1P nazionale stesso a
finanziare i CASP (che non
possono essere più di tre pe r
ogni provincia lino al termin e
del quadriennio olimpico) con
un contributo di 2mil a cur o
annui e una quota fissa di 5 0
curo per ogni nuovo atleta tes-
serato .

4#C11 :IWU.
La Filippo Re uno degli

istituti che per primi hann o
aderito al "Progetto Scuole "
del CIP Reggio Emilia - apre
il proprio CASP con 15 stu-
denti e 4 discipline sportive :
pattinaggio artistico, tiro co n
l'arco, danza e nuoto .

Referenti sono il preside ,
professor Franco Santo D' e
Luca, e la professoressa
Antonella Di Vico .

F "Centro di Avviamento "
della Filippo Re sarà punto d i

ferimento per le attivit à
sportive degli studenti disabili

– in orari scolastici e non -
tutte gli istituti superiori della.
città .

Per ricevere il nulla ost a
all'apertura di un CASP sono
diversi i requisiti di cui dover
disporre, su tutti l'affiliazion e
al CIP da almeno quattro anni
e la presenza di personal e
qualificato per le disciplin e
prescelte. .

Come detto solo tre posson o
essere i Centri di Avviamento
allo Sport Paralimpico in un a
provincia : l'idea di vertici del
CIP Regio Emilia per gl i
altri due (ASP è di puntare s u
due grosse società sportive ,
una delle quali potrebbe esse -
re l'ASl) 'frlcolnre Nuoto, il
club della fuoriclasse paralim -
pica Cecilia Caamellini .
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Romagnoli e Rizzo Nervo
c'è il PalaDozza da sistemar e
Sabatini: "Io aspetto . E vado a vedere Sacrati "

La euAoshà

Eppure Giulio e Claudio sono soci nel Gira h
MAGI, rivali, ma anche soci . Claudio Sa-
batini e Giulio romagnoli, patron dell a
Virtus e della nuova Fortitudo, sono in-
sieme n& Gira . Uno ha la maggioranza,
l'altro ha conservato una quota minusco-
la (attualmente inferiore ali' 1 %) . E mentre
Romagnola comprava il titolo di LegaDue ,
Sabatini vendeva quello del Gira a Sacra -
ti . Succede solo a Basket City .

FRANCESCO FORMI
FRANCESCO SAVERIO II1TOOCI A

ILTEMA del doppione è un classi -
co della commedia, dai Menec_n i
di Plauto ai due marescialli di
Totò : nel gioco degli equivoci,
vince chi riconosce l'originale .
Adesso, fra la nuova Fortitudo d i
Romagnoli e la vecchia di Sacrati ,
«sarà il pubblico a scegliere», dice
Claudio Sabatini, che sarebbe il
presidente della Virtus ma che al -
la vicenda s'è appassionato : il ti-
tolo di E a Gli l'ha dato lui, e men -
tre una Effe nasceva in Furia, que-
st ' altra rialzava la testa in Arco-
veggio, proprio in casa Vu . «Non
vedo perché i tifosi virtussini do-
vrebbero arrabbiarsi: ho ceduto
per 70 mila euro un titolo che non
voleva nessuno, un affare, non c i
credevaneanche mio fratello», di -
ce Sabatini. «Romagnoli mi terrà
due:ostialPalaDozza?Loringra-
zio,Ferraramièsemprestatasim-
patica», prosegue, obliando le
vecchie scaramucce con Mascel-
lani, proprio sulle poltroncine da
occupare aibordidiepiciFerrara -

Sabatin i

N
\\\\\\\\\\\\\\

Virtus . «In prevalenza andrò a ve -
dere la Fortitudo, quella di Sacra -
ti . Poi, sono disponibile a collabo -
rare e dare i nostri giovani a tutt' e
due» . La Fossa dei Leoni, invece ,
ha già scelto : «Da una parte c' è
Ferrara e dall' altra la Fortitudo, se
sopravviverà - dicono alcuni
esponenti - . Giocherà col titolo di
Ozzano, senza il codice 103, ma
conservando storia e settore gio-
vanile, e il prossimo anno con la
fusione tornerà vera al 100% . Sa -
crati giovedì ha messo soldi pe r
salvare la vera Aquila, cosa che al -

tri non han fatto . Non starem o
con lui, ma coi nostro ideale» .

Gilberto punta al ripescaggi o
nella nuova A3 ma è atteso al Tri -
bunale fallimentare martedì . La
Effe di Romagnoli, invece, a gior -
ni celebrerà il primo Cda. E gio-
cherà in LegaDue al PalaDozza,
conia benedizione dell'assessore
Rizzo Nervo, presente alla vernic e
in Furia . «C'è una situazio ne para -
dossale sulla quale l'assessorato
allo sport sarà parte attiva per ar-
rivare a una composizione - dice
delle due Effe - . L'amministrazio -
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ne fin qui aveva due obiettivi, i l
primo era ridestinare il PalaDoz-
za al bastie t professionistico, il se -
condo resta recuperare il credit o
di 6,4 milioni . Sacrati ha saldato le
sue pendenze conlaFip, mi augu-
ro prosegua con gli altri creditori ,
privilegiando i cittadini bologne-
si»

Restaunnodo tecnico : il5 mag-
gio il Commissario ha legittimato
Budrio-Conad SG Fortitudo a su-
bentrare a Sacrati nella conven-
zione di gestione . Ora c'è un sog-
getto giuridico nuovo, la Fortitu -

do 2011 . «La condizione era che
Romagnoli portasse un titolo d i
LegaDue entro il 30 giugno, ora
dovrà collaborare con Melegari e
Ragni in forma da stabilire», spie -
ga Rizzo Nervo . «Abbiamo con -
cordato diaggiornarcial31 luglio ,
di sicuro la gestione di Romagno-
li non sarà senza oneri» . Sabatini,
terzo incomodo, aspetta. «Non
vorrei che il PalaDozza lo gestisse
Ferrara, che hai diritti di Budrio, . ,
In questa storia risono troppe co-
se insolite . Resto alla finestra» .

D RIPRODUZIONE RISERVATA
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progetto verrà presentato a settembre agli Sports Days d Rìmin ì

Nasce Borsa italiana dello Sport
Aziende in contatto con i soie net o

Una borsa italiana dell o
sport, Uno strumento digita-
le a disposizione di aziende e
organismi sportivi che po-
tranno entrare a diretto con-
tatto con tutti coloro che pro -
ducono attrezzature e serviz i
perii mondo dello sport . L'in-
novazione sarà presentata
durante "Sports Davs", la ma-
nife:stazione nata dall'intesa
tra Coni Servizi e Rimini Fie-
ra, nella città romagnola dal 9
ali' I 1 settembre . Le aziende
e gli organismi sportivi pos-
sono registrarsi nel/' apposit a
area riservata di ~v~vwspor-
tsdays.it e costruire il pro-
prio profilo, conce già avvie-
ne nei social network profes-
sionali, tipo Linkedln . imme-
diatamente prima di Sports

Days, tutti gli iscritti potran-
no visionarc i profili degli al -
tri operatori e fare richiesta
oniine per un appuntamen-
to . Al termine della settimana
i partecipanti avranno un'a-
genda ricca di appuntament i
che si terranno poi durant e
Sports Days, nell'area adibita
ai business meeting . Altro
strumento a disposizione de
gli organismi sportivi ; sarà
quello della "borsa dell'even-
to sportivo", dedicata all o
sviluppo di partnership e
nuove opportunità di busi-
ness con agenzie di viaggio ,
enti di promozione del terni
tono, organizzatori di eventi
sportivi e culturali, operator i
del benessere, aziende di tra-
sporti e strutture ricettive .
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I Verdi : «Sempre più ampie zone ricoperte da lottizzazioni, da centri commerciali o da superfici asfaltate »

«Nel futuro di Lugo ancora cemento? »
«Puntare all'utilizzo e alla qualificazione del patrimonio edilizio esistente »

LUGO . Rifacendosi all'impegn o
dell'Amministrazione comunale ,
assunto nell'ultimo incontro su l
Masterplan Lugo Centro e Lugo
Sud (progettazione condivisa e ri-
sparmio energetico), Efrem Bar-
delli dei Verdi-Costituente Ecolo-
gista rivendica il concetto del ri-
sparmio del territorio . «Il territo-
rio naturale non è un patrimoni o
infinito, da utilizzare e consumar e
a nostro piacere - precisa -. E' una
risorsa importante che mantiene la
biodiversità, regola il microclima ,
mitiga gli sbalzi termici, regola l'e-
quilibrio idrogeologico, riduce l'in-
quinamento dell'aria e l'inquina -
mento acustico. Ma è fragile, facil-
mente consumabile e alterabile i n
via definitiva. Sempre più ampi e
zone vengono cementificate e rico-
perte da lottizzazioni, da centr i
commerciali o da ampie superfic i
asfaltate spesso inutili, nella sola
logica di favorire il traffico veico-
lare». Sul progetto di Masterpla n
Lugo Sud, l'esponente ambientali-
sta ritiene «un'idea delirante» una
lottizzazione edilizia nel camp o
sportivo del quartiere e nell'area
verde adiacente : un pezzo di terri-
torio adibito a verde pubblico e a
impianti sportivi, centrale al quar-
tiere, «diverrebbe completamente
edificato». Per un effettivo rispar-
mio del territorio «è necessario re-
cuperare e riqualificare quelle par -
ti del territorio naturale degradate
(aree industriali abbandonate, ca-
ve, ecc.), rinaturalizzandolo - spie-

ga - . Rispondendo al bisogno abita-
tivo, analizzando ciò che è dispo-
nibile, invenduto o sfitto . Prima di
costruire il nuovo, puntare sempre
al recupero del patrimonio edilizi o
esistente fermo o da riqualificare .
Avventura Urbana ci dice che circ a
un terzo del patrimonio edilizio de l
centro storico è fermo o inutilizza-
to, quindi da ristrutturare . Se, da
una parte, si blocca la costruzione

di nuove lottizzazioni e di centr i
commerciali e dall'altra si punt a
all'utilizzo e alla qualificazione de l
patrimonio edilizio esistente, si e-
vita il degrado e il conseguente ab-
bandono delle unità abitative e
commerciali, bloccando di conse-
guenza il fenomeno della desertifi-
cazione e della perdita del ruolo so -
ciale, commerciale e identitario de i
centri storici» . (a .r .g.)
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Cala il Bacino di Suviana
Commercianti a secco :

«La stagione è a rischio»
Dal 15 luglio divieto per pesca e uscite in barc a

.::	
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di ENRICO DELLA TORR E

CAMUGNANO

Colpo basso al turismo, il Bacin o
di Suviana viene abbassato ne l
pieno della stagione estiva. A par-
tire dal 15 luglio e prevista una si-
gnificativa riduzione del lago e
successivamente cominceranno i
lavori di manutenzione straordi-
naria all'impianto idroelettrico
Enel di Bargi . Saranno aperti sedi -
ci cantieri, applicati i divieti d i
balneazione e pesca, e vietate tut-
te le uscite con barca, windsurf e
pedalò . Preoccupate la maggio r
parte delle attività commercial i
stagionali che vivono esclusiva -
mente del turismo del bacino . In
prima fila .Rilerito Zwnbelli che
lavora presso il 'Circolo Velico UI -
SP' : «E' un grave problema per-
ché perdiamo quasi tutta la stagio-
ne. Se non cambia nulla dovremo
chiudere a metà luglio», osserva.
Sconcertati anche i fratelli Corra-
do e Massimo Tovog titolari de l
'Chiosco del Lago' che ritengon o
«di fronte a una situazione del ge-
nere non possiamo fare nulla,
Enel dovrebbe giustificare il moti-
vo per quale ha scelto proprio
questo periodo». Sulla stessa linea
anche Sta(mia Palazzi, titolare
del ristorante-bar 'La Spiaggetta'.
«Come è possibile — si chiede —
che sia stata scelta la stagione esti-
va e non abbiano pensato di posti-
cipare i lavori a fine agosto» . Gra-
ziano Zagnoni e Lucia Torturro,
titolari del noleggio di pedalò 'Oa-
si Lucy', ironizzato sulla questio-
ne «Sarà difficile lavorare senza la -
go speriamo che funzioni almen o
il bar». Tra gli esercizi commercia -
li c'e anche chi spera in un turi-

smo di curiosi interessato a vede-
re il vecchio paese sommerso da l
lago, tra questi Ivonne Allori de i
'Chiosco Quarceti ' o Benedett i
Marco del 'Bar Pineta Campin g
del Lago' . Meno ottimista, inve-
ce, Giuseppe CeccbMi del 'Pala-
sumbra Suviana Camping' «Ch i

LA R LPLiCA D i
«l [avori vanno fatt i
con il beL tempo . E Le attivit à
Lavoreranno fino a novembre»

vede lo svuotamento come un'at-
trazione turistica, si sbaglia . Ri-
chiamerà al massimo gente del po-
sto, mentre noi avremo una stagio-
ne difficile» . Gianni Errin del ri-
storante `Mistral', cerca di capir e
la scelta di Enel : «Con questa ope-
razione Enel ha delle spese e per-
de molti soldi dato che per un pe-
riodo non potrà produrre ener-
gia» .

RISPONDE a tutte le preoccupa-
zioni dei commercianti Ameli o
BrIanelli, responsabile Enel
dell'Unità di Business Idroelettri -
ca di Bologna. «Sicuramente il pe-
riodo non è dei migliori, ma i lavo-
ri si svolgono all'aria aperta e ne -
cessitano per forza di condizioni
meteo favorevoli . L'ultimo abbas-
samento del lago è stato fatto cir-
ca venti anni fa ed ha attirato mol-
ti visitatori — precisa Brunelli —
le iniziative turistiche non saran -
no di minore importanza rispett o
a quelle degli anni passati e saran-
no incrementate con gare di ca-
noa kayak sul torrente Limentra.
I punti di ristoro potranno lavora -
re fino a novembre dato che le dit -
te impegnante nei lavori sarann o
convenzionate con le strutture
del territorio» . Resta accesa la que-
stione e nonostante i pareri diffe-
renti, le preoccupazioni si fann o
sempre più serie . A causa dell o
svuotamento salteranno anche i
fuochi d'artificio di ferragosto ,
una delle attrazioni più importan-
ti del territorio .
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